Voeux 2022 commune de Venon

Mesdames, messieurs, chers habitants,

C'est une nouvelle fois par vidéo interposée que je me fais le porte-parole de toute l'équipe municipale de Venon pour vous souhaiter à chacune et chacun une belle et heureuse année 2022. Avec vos proches, dans vos projets, dans notre village et dans notre métropole que l'amitié et la joie puissent se cultiver, comme dans un jardin, en prenant le temps, la volonté et la passion nécessaires à toute belle entreprise.

Il nous manquera certes ce moment convivial de rencontre et d'échange, où souvent sont abordés les questions plus pratiques de votre, de notre, quotidien d'habitants et d'usager. Mais dès que les conditions sanitaires le permettront nous organiserons des réunions de hameaux de façon à pouvoir renouer en direct ces échanges nécessaires.

Ma pensée va premièrement à tous ceux de nos concitoyens qui sont dans la peine, dans la solitude ou la difficulté, ou ceux qui ont perdu récemment un proche, pour les assurer de notre soutien, et de la nécessaire solidarité qui doit nous animer en ce temps de crise, et ceci encore plus résolument.

Je désire ici remercier l'équipe municipale, les services administratifs et techniques engagés à nos côtés pour leur action efficace au service de nos concitoyens. Nous l'avons vu récemment en fin d'année avec les aléas climatiques qui nous rappellent le travail préalable que demande toute politique publique, par la prévention, l'entretien des voiries, des cours d'eau, et des réseaux.

C'est l'occasion ici de rappeler particulièrement l'importance que nous portons à un service public de santé apte à accueillir et à soigner sans discrimination et à l'aspect stratégique que relève pour le futur l'éducation dans des écoles, des collèges et des lycées où les personnels se sentent soutenus et acteurs majeurs de ce qui constitue et construit une nation commune autour des valeurs laïques et républicaines.

La transition énergétique et écologique est un marqueur fort de notre mandat que nous poursuivons avec le groupe « Notre Métropole Commune » au sein de la majorité métropolitaine, conduite par Christophe Ferrari.

Ainsi le développement économique, vecteur de richesse, d'emploi, intégrant les enjeux liés à la préservation de notre environnement et associé à des valeurs de solidarité, d'égalité et de responsabilité est une orientation centrale de notre feuille de route.

La proximité avec les citoyens est au cœur de notre action car elle donne du sens à notre engagement au service de l'intérêt général. Les conseillers municipaux et les habitants représentent une richesse, une force vive, qui sera, avec l'adoption récente du pacte de citoyenneté et de gouvernance, davantage partie prenante du fonctionnement et de l'amélioration de la Métropole.

L'année 2022 sera marquée par le coup de projecteur mis sur « Grenoble capitale verte européenne » où toutes communes et les habitants de l'agglomération sont impliqués dans ce projet d'envergure, pour faire de nos territoires un moteur d'innovation et de solutions.

Notre page du site internet de venon.fr à la rubrique « et si nous parlions d'écologie » se fait l'écho des initiatives et suit notre engagement dans les actions concrètes du Plan Climat Air Energie métropolitain.

Au niveau communal, cette année passée nous a permis d'avancer sur plusieurs dossiers que vous connaissez et qui concernent notre quotidien.

Le chantier du chœur de village a été lancé et sera un marqueur fort du mandat. Le déménagement temporaire de la mairie et de ses services, l'aménagement des cheminement piétonniers, l'équipement de l'école ont été des points saillants qui ont vu la mobilisation de toute l'équipe municipale.

Sur le plan culturel, le temps des pousses autour du jardin partagé, le concert du jardin musical, le cinéma de plein air, le bal du 14 juillet, les olympiades des colocataires, le festival de musique « changer d'airs » avec l'association musicale de Venon, le repas du beaujolais avec le comité des fêtes, le festival des solidarités et le concert de la chorale de Venon ont été des occasions appréciées de vivre ensemble.

La journée du patrimoine a été un vrai succès, avec la publication par la commune du carnet de croquis de Gilles Rabiot et l'exposition de ses œuvres. La publication du livre « Venon, à la découverte d'un passé méconnu » par l'association Venon Paysage et Patrimoine ouvre aussi le regard sur ce qui fait notre patrimoine et notre histoire.

Pour 2022 je retiendrai trois axes forts et structurants pour notre commune :

1/ Un investissement pour l'avenir et pour ses habitants par :

- La construction de la salle annexe à la mairie pour les mariages, le conseil municipal, et bien sûr, toutes les activités associatives et festives.
- La réhabilitation de la mairie pour mieux vous accueillir et créer des espaces de travail en phase avec les besoins d'aujourd'hui.

Les travaux sont en cours et attendus pour une livraison en juillet 2022

2/ Un engagement pour la sécurité des déplacements et l'entretien des voies et réseaux

- La réorganisation des abords de la mairie et du carrefour école-départementale-mairie qui est prévu pour l'automne 2022
- La réfection avec les services de la métropole des routes et réseaux sur les secteurs prioritaires
- La sécurisation du cheminement piétonnier d'accès à l'école et la salle des fêtes.
- Le développement des mobilités et du covoiturage avec le SMMAG

3/ Une vie culturelle, sociale, dynamique et solidaire

Nous travaillons avec les associations locales pour faciliter le maintien à domicile de nos personnes plus âgées, pour améliorer les services, et l'accès aux soins.

Pour la petite enfance, la mise en place l'été dernier d'un centre de loisirs sur le mois de juillet a été un vrai succès. Nous allons amplifier notre partenariat avec les ACL dans ce cadre.

Vous le savez déjà, peut-être, mais un projet de boulangerie sur Venon est en cours, et nous soutenons avec force cette initiative.

Cette année nous aurons à relancer le comité des fêtes, dont l'équipe précédente que je tiens à remercier ici passe la main, et soutenir la vie associative qui est une vraie richesse de notre commune.

Pour finir je citerai cette année celui qui a été un professeur de lycée, grand philosophe Henri Bergson et attaché à l'instruction publique « L'avenir n'est pas ce qui va arriver, c'est ce que nous allons faire. »

Il nous faut donc relever ensemble les défis qui sont devant nous, et je sais que je peux compter sur vous, pour que cette année soit marquée par la solidarité et l'engagement.

Au nom du conseil municipal, je vous souhaite une belle et heureuse année 2022!

Marc Oddon Maire de Venon

Venon le 15 janvier 2021